

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



Don Antonio Castilla Abril, que acaba de ser nombrado presidente de la excelentísima Diputación Provincial.

AUTOMÓVILES



Neumáticos Michelin, Dunlop, Goodyear

Aceite Regal :- :- Gasolina Shell

Magnetos Bosch - Repuestos Delco y Remy

:- Grandes descuentos en Neumáticos :-

M. ARTEMAN, Sdad. en Cta.

Exposición: Calle Sevilla, 1.

Garage: Avenida Cervantes, 16.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 30 de Octubre.

En veinticuatro horas

Temperat. m. al sol y al aire libre.	20'80
" " a la sombra	17'80
" " mínima	12'00
" " media	14'90
Oscilación.	5'80
Agua de lluvia en milímetros.	22'20
Agua evaporada en milímetros	0'80

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0°	732'60
Temperatura a la sombra	13'80
" " de termómetro hmd.°	13'60
Tensión del vapor.	11'50
Humedad relativa	98'00
Estado del cielo	Lluvia
Dirección del viento	N. E.
Fuerza	Ventolina
Recorrido en 24 horas	171'00

Establecimiento de Veterinaria

Se traspasa en el día, por ausencia del propietario, con cesión de las titulares y numerosa clientela.

Informará: Manuel Sousa, Baeza (Jaen).

Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael

Felipe Carracedo Amor

Avenida de Canalejas, 6.- Córdoba

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas 50 céntimos

Academia de corte del Corazón de Jesús. Enseñanza rápida y práctica, de donde han salido varias alumnas para establecerse. Se confeccionan trajes de señora y ropa blanca; precios módicos.—Velázquez Bosco, número 7. Se venden patrones.

Arendamiento.—Se hace de un piso primero de la casa de nueva construcción situada en la calle Fernando de Córdoba sin número, frente a la Estación Central.

Cebada para siembra superior y babas legítimas de aguaduz, para siembra.—Dirigirse: hijo de José Delgado Martínez, Pretorio número 3.

Dependiente de 16 a 18 años, hace falta en el almacén de ultramarinos y paquetería de la señora Viuda de Fernando López, calle Gutiérrez de los Ríos, 34, Córdoba.

Garbanzos blancos especiales para siembra.—Los preferidos después por los compradores. Dirigirse Hijo de José Delgado Martínez. Llano del Pretorio. 3

Huéspedes.—Casa situada en lo más céntrico de la población y próximo al Gran Capitán; se admiten a precios económicos.—Calle Vaca de Alfaro 35, frente al Banco de España.—En la misma se vende armario de lana.

Para el día de los difuntos.—Pidan en todos los establecimientos lamparillas de cera, marca «La Milagrosa»; en vasos de cristal. luz clara, limpia y sin humo, ideal para enfermos. Depósito: Casa Pozo, Reloj, 1.

José León, Almacenista coloniales, Plaza Colón, 36.—Extenso surtido de Conservas de pescados, clases especiales para conservas y tabernas; especias puras, en grano y molidas para matanzas; pimienta molido picante y semi-dulce de La Vera, y dulce extra de Murcia, clases garantizadas; tripas saladas para embutidos; azúcar, bacalao, arroces, alubias, cafés, lentejas, dulce de membrillo, galletas, etc.—Servicio a domicilio.

Masaje facial, manual y eléctrico vibratorio; cabezas a lo «garçon» y otros peinados artísticos, lavados, secado y rizados, aparatos eléctricos, ondulación permanente, rayos ultra-violetas, asombrosos resultados cutis, lociones, conservar fresca piel, manicura; exclusivamente a señoras y señoritas en sus domicilios u hoteles. Avisos: Alfaro, 46.—Precios moderados.

Nueva fábrica de cepillería y artículos de cerda de Miguel Hidalgo Solís, Carretera del Brillante «La Constancia».—Cepillería para usos industriales y domésticos. Escobillas para blanquear y fregar botellas. Ventas al por mayor y menor con grandes descuentos. Se confeccionan encargos especiales

Pérdida.—Entre Villaharta y Espejo se ha extraviado una rueda de automóvil Fiat, propiedad de don Miguel Sánchez Palop, vecino de Espejo. Al que la encuentre y quiera entregarla a dicho señor se le gratificará.

Practicante de Farmacia, 28 años, con inmejorables referencias, se ofrece. Razón en esta administración.

Rótulos de esmalto.—De la acreditada fábrica La Esmaltadora Bilbaina. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes, imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: Enrique de Obregón, sucesor de Serrano y Obregón, calle Ambrosio de Morales, 10. Teléfono 212. Córdoba.

Restaurant Buenos Aires de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes. Camas para viajeros.

Se arriendan hermosos garages para dos y para cinco coches, sitio céntrico. Informarán Osario, 47.

Se vende una Enciclopedia Universal ilustrada Europeo-Americana Espasa, completamente nueva. Para tratar calle Morera número 11, segundo.

Se arrienda un amplio local, propio para almacenes o industria, situado en la prolongación del paseo de la Victoria.

Se arrienda en la calle San Pablo, 41, piso económico, con agua y luz.

Se vende aceituna de agua por fanegas, en la finca de San Rafael, carretera del Brillante.

Se vende Dinamo para coche Renault, 6 HP Para tratar calle Fernando de Córdoba sin número, piso bajo, derecha (Sastrería), frente a la estación Central.

Se compran cidras.—Con precios y cantidad, diríjense a Esplá, Plaza Angel Torres, número 3.

En la Diputación Provincial

En la sesión extraordinaria de esta tarde es elegido presidente de la Corporación don Antonio Castilla Abril

La elección de Vicepresidente ha recaído en don Manuel Baquerizo García

La Diputación provincial se ha reunido esta tarde, a las cuatro y media, en sesión plena extraordinaria, con asistencia de los diputados señores Soriano Cebrián, Barbu-do Sanz, Castilla Abril, Baquerizo García, Vega Gracia, Molleja Molleja, Linares Linares, Beneyto Santonja, Rioja Muñoz, Villen Priego, Roldán Carrillo, Lama Valdelvira y Sanz Noguera.

También asiste el gobernador civil, señor Cabello Lapiedra.

Entre el público vemos a numerosos concejales.

Declarada abierta la sesión por el señor Soriano Cebrián, diputado de mayor edad, el secretario da lectura a los artículos 91 y 98 del Estatuto provincial y a la convocatoria inserta en el «Boletín Oficial» del día 27 del corriente. También se lee a continuación el acta de la sesión anterior celebrada el día 26 del corriente mes con el carácter de extraordinaria, la cual fué aprobada por unanimidad.

Acto seguido se da lectura a un oficio del gobernador civil nombrando, en uso de las facultades que la confiere la ley, diputados provinciales para cubrir las vacantes existentes en la Corporación.

Los nuevos diputados son: don José Sanz Noguera, don Eulogio Roldán Castillo y el señor Lama Valdelvira.

El señor Roldán Castillo

El señor Roldán habla brevemente para agradecer al gobernador su nombramiento.

Dice que es hombre modesto, que nunca ha tenido más aspiraciones que cumplir con su deber.

Saluda y felicita a la Corporación en nombre de Lucena, que él viene a representar, y termina dedicando frases muy cariñosas a don Francisco Santolalla Natera, que con su gran talento y exquisito tacto realizó en la Diputación una labor digna de todos los elogios.

El señor Roldán fué muy aplaudido.

El nuevo presidente de la Diputación

A continuación se procede a designar, mediante votación secreta, el diputado que haya de ocupar la Presidencia, resultando elegido por unanimidad (12 votos y una pa-

peleta en blanco) don Antonio Castilla Abril.

Al conocerse el resultado de la votación, los diputados y el numeroso público que asiste a la sesión, aplauden largamente.

El señor Castilla ocupa seguidamente su puesto.

Don Ramón Soriano

Don Ramón Soriano pronuncia breves palabras para dar, en nombre de todos, la bienvenida más cordial y sincera al nuevo presidente, y desearle el máximo acierto en el desempeño de su cargo.

Sigue el señor Soriano haciendo un elogio cumplidísimo de don Antonio Castilla, hombre de relevantes dotes que ha abandonado negocios, intereses y hasta la familia para cumplir su deber en este puesto, dando un ejemplo de incomparable altruismo.

Hace presente que todos los diputados se encuentran unidos para ayudar y cooperar a la obra del señor Castilla, que seguramente será continuación de la de su antecesor señor Santolalla.

Habla de las Casas de Beneficencia, que tan admirablemente atendidas se encuentran en la actualidad, y dice que espera que merecerán del nuevo presidente la máxima atención. Los centenares de desvalidos que se amparan en el manto de la caridad provincial, bendecirán entonces sin cesar el nombre de su bienhechor don Antonio Castilla Abril.

El señor Soriano fué muy aplaudido.

Don Antonio Castilla Abril

“Para evitar el fracaso, pongo en los demás la confianza que ellos en mí propio han tenido”.

Yo agradezco desde el fondo de mi alma —comienza el señor Castilla Abril— esos aplausos con que habeis acogido mi nombre y que son destinados, no a premiar una gestión que aún no ha comenzado ni a excitar en mí estímulos que sabeis no necesitan de excitación para cumplir siempre con mi deber. Los considero hijos del afecto que me profesais y porque van dirigidos a esta presidencia, yo respeto vuestro deseo aplicándolos a las actuaciones anteriores.

Después de estas palabras que me arranca la gratitud, quiero que las primeras que

pronuncie sean de entusiasta adhesión a los poderes hoy constituidos y al que con tanto acierto los representa en Córdoba.

La frialdad protocolaria de estos actos está caldeada por la fe y el entusiasmo que en estos momentos me animan. Ningún sacrificio me arredrará porque hay que dar de lado a todos los egoísmos, incluso a los respetabilísimos familiares, si queremos colaborar en la gigantesca obra que vienen realizando los que están salvando a España.

Tengo una inmensa satisfacción—prosi-gue el señor Castilla—, en recibir la posesión del cargo de manos del coronel Soriano, hombre que en esta casa es el genuino representante de esos poderes militares a que anteriormente hice alusión. En las canas que cubren su cabeza veo, como en las de la varonil testa de nuestro jefe del Gobierno, más que la experiencia de que ellas son la mejor garantía, la rectitud en el propósito y la honradez en la intención, que por algo la blancura de la nieve ha sido siempre el símbolo de las almas puras y buenas. (Muchos y calurosos aplausos).

Sin esa buena fe y entusiasmo que siento no estaría en este sitio, para el que insistentemente, a pesar de mis reparos, fui requerido por ese cordobés ilustre, amigo y jefe, que se llama don José Cruz Conde, condenándome a este destierro, agradabilísimo por ser en la Córdoba de mis amores y entre vosotros, que tan bien probado me tenéis vuestro cariño. No me pude, repito, negar a sus reiterados requerimientos. Le entregué mi nombre y él a vosotros, y hoy con la votación habeis consumado la labor que empezara la disciplina.

No tengo merecimientos para ocupar este cargo. Porque soy el primero en reconocerlo y debo ser también el primero en confesarlo, os dobo una explicación. Antes de decidirme a aceptar el puesto que ahora ocupo, hice un examen de conciencia y un cálculo de las posibilidades de acierto que me acompañaban; pero no por temor a mi fracaso, sino por el de poderes yo arrastrar a él, ya que en la vida corporativa los éxitos y los fracasos son de la colectividad.

Yo hice mi cálculo y como resultado de él decidí poner en vosotros la confianza que en mí no tenía. Con vuestra colaboración, que tengo derecho a esperar desde que, dán-

dome una prueba más de cariño, me habeis votado; con los consejos y orientaciones de don Francisco Santolalla, con el concurso de unos funcionarios modelos en su clase y con una prensa noble y leal, reflejo fiel en todo instante de la opinión cordobesa, ni puedo esperar el fracaso ni debo tener desconfianza.

No he de traer a colación mi papel de víctima, que es frecuente en estos casos. Esa víctima no puede ser quien como yo, sintiéndome ante todo cordobés, cambio una vida que yo me hice a mi gusto y que satisfacía todas mis aspiraciones por esta otra que me impone una disciplina que acepté con entusiasmo.

Ya veis cuánta es mi buena voluntad. Haced de mí un presidente digno de vosotros para que todos seamos dignos de Córdoba.

Es costumbre en estos casos—y ayer pudimos apreciarlo en la toma de posesión del nuevo alcalde—exponer un programa. Pues bien: mi programa es el vuestro y el vuestro está constituido por el conjunto de fines que el Estatuto provincial asigna a la Diputación. Pero como la realización de todos los fines no pueden simultanearse, ¡que ojalá pudiera hacerse!, es preciso establecer entre ellos una graduación.

Sin descuidar lo más mínimo todo lo referente a crédito provincial, beneficencia, saneamiento, etc., para mí, hombre de un pueblo tan favorecido por la Naturaleza como castigado por la incomunicación, se me presenta con caracteres de gran relieve el problema de las comunicaciones, de la construcción de caminos vecinales, a los que he de dedicar preferente atención.

Recuerda que en la anterior sesión, cuando el señor Santolalla dejó la presidencia de la Diputación, él pronunció breves palabras, diciendo que aun cuando el presidente ejemplar se marchaba, su espíritu continuaba entre ellos, porque, quien quiera que le sucediese, no podría prescindir de sus sabias enseñanzas. Hace un gran elogio del señor Santolalla, con quien hizo la carrera en Granada, y el doctorado en Madrid, y con el que día tras día se ha ido identificando hasta poderlo llamar su hermano espiritual.

Esta identidad—termina diciendo—es la única, porque siento no poder ofrecer otras, pero también la mayor garantía que tiene Córdoba de la labor que, con la ayuda de Dios, pienso desarrollar como presidente de esta Corporación.

Estruendosos aplausos acogieron las últimas palabras del señor Castilla Abril, que fué felicitado por todos los concurrentes.

En nombre de la Corporación, el señor Castilla dió la bienvenida a los nuevos diputados provinciales.

En este momento entra en el salón el diputado señor Muriel Palomeque.

Nombramiento de vicepresidente

Se procede por votación secreta al nombramiento del diputado que debe ocupar el cargo de vicepresidente de la Diputación.

Por trece votos y una papeleta en blanco, resulta elegido el diputado don Manuel Baquerizo García.

Discurso del señor Baquerizo

“La cohesión y la disciplina que nos unen serán mi guía en el cumplimiento de mis obligaciones”

Al ocupar el sitial, a la derecha del presidente, el señor Baquerizo es saludado con cariñosos aplausos.

Haciendo uso de la palabra dice que, en primer término, felicita a la Diputación, más que al señor Castilla Abril, por el acierto que tuvo aquélla al elegir a éste como presidente.

Su modestia, dice, le habrá hecho parecer como un hombre que tiene miedo para encargarse de tan elevado cargo provincial, pero nosotros, todos los que conocíamos su gestión como diputado, sus dotes, sabemos que lo llevará con gran acierto.

Da las gracias a los diputados por el honor inmerecido que le han otorgado al votarle para el cargo de vicepresidente.

Este honor, continúa, con ser mucho, no tiene para mí tanto valor como el orgullo de haber merecido vuestra confianza.

Por otorgarme este honor no habeis dudado en sacrificaros en cumplimiento del deber, prueba inequívoca de la disciplina y la cohesión que nos une.

Esto me servirá siempre de norte y guía en el cumplimiento de las obligaciones que este cargo me impone.

Yo sí que puedo decir, no por modestia como el señor Castilla, que reúno escasas condiciones para el cargo que me habeis conferido, pero cuento, sin embargo, con una voluntad a toda prueba y espero que con vuestros consejos se irán llenando todas las lagunas que pueda encontrar al cumplir la misión que me conferisteis.

Yo también sigo, como veréis, los extremos tocados por el señor Castilla Abril; rindiendo acatamiento al jefe del Gobierno, que rige los destinos del pueblo español, para el que hay en mí tal lealtad, que si alguna vez fuere puesta a prueba, podría apreciarse cómo llegaba hasta el sacrificio.

Antes de terminar, dedicó un recuerdo al marqués de Villarreal de Purullena, su antecesor en la vicepresidencia, alabando su gestión en la misma y haciendo un elogio de las dotes de talento y energía que adornaban a dicho diputado.

El señor Baquerizo fué muy aplaudido al terminar su discurso.

Designación de varios cargos

A continuación son designados por votación secreta los diputados don Eulogio Roldán Carrillo y don Manuel Villén Priego para cubrir las vacantes existentes en la Comisión especial de presupuestos.

Ambos diputados dieron las gracias.

Finalmente se designa al diputado señor Sanz Noguez para que represente a la Corporación en el Consejo provincial de Fomento; al señor Soriano para el cargo de vocal de la Junta local de Enseñanza Industrial, y a don Eulogio Roldán, representante de la Diputación en la Caja de Seguros sociales y de Ahorro de Andalucía occidental.

No habiendo más asuntos de que tratar el señor Castilla levantó la sesión.

Un lunch

Terminada la sesión extraordinaria del Pleno de la Diputación, el señor Castilla Abril obsequió espléndidamente a los diputados y asistentes al acto.

También obsequió el señor Castilla a todos los empleados provinciales.

UN VINO DE HONOR

Don José Cruz Conde, presidente de la comisión gestora del ferrocarril Córdoba-Puertollano

Las comisiones provinciales y municipales de la Mancha y Córdoba que se encuentran en Madrid gestionando la pronta construcción del ferrocarril de Córdoba, a Puertollano, ofrecieron ayer tarde al señor Cruz Conde, gobernador civil de Sevilla y comisario de la Exposición Ibero-Americana, un vino de honor con motivo de haber sido designado presidente de la comisión gestora de la mencionada línea férrea.

El acto, que resultó brillantísimo, tuvo lugar en uno de los salones del restaurant «Molinero» y entre los concurrentes, que pasaban de cincuenta, figuraban el presidente de la Diputación de Ciudad Real, el alcalde de Puertollano, los alcaldes de otros varios pueblos comprendidos en el trazado del futuro ferrocarril, el alcalde y un diputado provincial de Ciudad Real, los presidentes de las Cámaras Agrícolas de Córdoba y Sevilla, el sacerdote don Miguel Ruiz, presidente de la Asociación de la Prensa de Ciudad Real y otras personalidades pertenecientes a la colonia cordobesa de Madrid.

Ofreció el homenaje el señor Ruiz, quien hizo un cumplido elogio de la gestión que el señor Cruz Conde realiza, y enalteció su talento y sus dotes de gobernante.

Hablaron a continuación otros comensales, que se expresaron en idénticos términos, y finalmente don José Cruz Conde pronunció breves palabras de agradecimiento, prometiendo hacer cuanto esté de su parte, para que sea pronto una realidad el proyectado ferrocarril que acorta extraordinariamente la distancia entre Madrid y Córdoba, y cuyo trazado favorece notablemente los intereses de la región manchega.

Compañía “D’Assurances Generales”

Seguros contra incendios—Responsabilidad Civil y de accidentes del trabajo.

Subdirector en Córdoba y su provincia:

Hermenegildo Pintado Ruiz

Oficinas: **EDUARDO DATO, 14**
(Antes Madera)

¿Quiere usted impresos bien hechos y económicos?
Visite la Imp. **La Verdad**
LIBRERÍA, 24 - TELÉFONO 383

JUSTICIA OBLIGA

Hablemos de Cruz Conde

Corría el 18 de Diciembre del año anterior, y Córdoba se dispuso a rendir un homenaje de honda gratitud y admiración a su alcalde ejemplar, elevado por aquel tiempo a más alta jerarquía en los destinos del país.

Justiciera la ciudad que vio nacer al señor Cruz Conde, quiso despedirle y premiar con un acto público, con un banquete, la actuación certera y redentora de su alcalde, sacando a su pueblo del ambiente de inercia en que se hallaba.

Por aquellos días, se oyó un comentario de aplauso que anulaba por completo a la protesta injustificada con que se recibió al señor Cruz Conde a su llegada a la municipalidad al nombrarle su regidor; pero su juventud, su aliento y su trabajo, acallaron las manifestaciones crudas de su pueblo natal, las cuales no tenían ningún nexo con la razón y la justicia.

Cruz Conde no era extranjero en su pueblo, pero tenía un espíritu silencioso, misántropo, alejado de toda actuación política, y «este pecado capitalísimo» le conquistó la enemiga de sus convecinos, que ignoraban sus altas dotes de gobernante.

De otro lado, su nombramiento carecía del refrendo de la urna del sufragio y esto, unido al ambiente de hostilidad que se respiraba contra el Directorio, fueron causas, quizás las más sobresalientes, para que la presencia del señor Cruz Conde en la Alcaldía de Córdoba marcara la expresada frialdad de sus paisanos.

El tiempo se encargó de todo y tras una labor elocuente de dieciocho meses, el señor Cruz Conde presenció admirado y lleno de tranquilidad el desfile de sus propios impugnadores, que estrechaban su mano por un acto de marcada sinceridad, ya que era amplia y poderosa la estela que dejaba el alcalde al cesar en sus funciones.

En aquel banquete, en el que se dijo adiós al señor Cruz Conde y en el que se manifestó el pueblo con su vitalidad y sentimientos, quedaron saldadas las rencillas que aturdirían a los mismos que tan dudosamente le discutieron; y desde aquel instante, al sonar el aldabonazo de la gestión del señor Cruz Conde en la conciencia del pueblo cordobés, voló triunfal el nombre de su libertador al amparo de la verdad y la justicia para que sus virtudes de gobernante fueran a conquistar mayores lauros en otros sectores de más complejidad en los que había de consagrarse.

En aquella cena popular brotó a raudales el entusiasmo de todos los circunstantes. En ella todos los hombres, sin distinción de matices, se unieron por un acendrado cariño hacia su pueblo, y Madrid y Córdoba—pues presidía el alcalde madrileño—en un abrazo espiritual, muy profundo y muy ardiente, lleno de simpatía, sellaron un pacto de noble amistad y subordinación que testimoniara las virtudes cívicas de la ciudad de la Mezquita.

Los dos alcaldes, abrazados fuertemente, escucharon el aplauso del pueblo, que, noble, franco, lealísimo, bajo un credo de re-

dención y hermandad, subrayaba el despertar de Córdoba y la iniciación de su vida en los caminos venturosos del progreso. Mas la ciudad, que no sabía de mimos ni halagos, y hasta entonces no había saboreado el carácter consolador de sus nuevas trayectorias, al deslizarse por las cuerdas de su corazón, lloró la música de la tristeza, como un canto de pena [enunciado, por la ausencia material del señor Cruz Conde.

Pero como la historia se repite y deja abiertos y en blanco mil folios de su libro ilimitado, ved cómo aquellas recias censuras con que Córdoba saludó al señor Cruz Conde al advenimiento a la Alcaldía cordobesa, son las mismas que aturden sus oídos al tomar el gobierno de Sevilla y la presidencia de su certamen Ibero-Americano.

Esta vez las características de la hostilidad que se le preparó en la ciudad hermana, obedecen a otros motivos, que no son de citar, pero su nombradía corre en triunfo y a Sevilla llega empujada por el viento suave, para adentrarse en el alma de la ciudad de la Giralda y, a despecho de torpes decires, consagrarse con el bendito postulado de la razón imperativa.

Ya tenemos a Cruz Conde gobernador y comisario regio de la Exposición. Traído y llevado—como dije en el artículo anterior—nada le importó el cerco en que se le quiso encerrar: la verdad pequeñita—como cantó el poeta—tiene palabras de luz; la grande es toda silencio.

Así, refugiado en esa doctrina, en ese gran mutismo en que se encierra toda afirmación categórica, porque atacarla es robustecerla, Cruz Conde ha vivido diez meses entregado a una labor concienzuda y provechosa, concediendo a Sevilla las resultantes de su capacidad y su esfuerzo, llevándole cuantiosos privilegios y millones en abundancia, poniéndole, en suma, en puerto seguro, en el Oriente claro y terminante que entibiaba su vacilante porvenir.

Sevilla, pues, como Córdoba, ha claudicado de sus infundados temores; ya tiene un espíritu singular que le ha colocado en el triunfo, para llegar al logro de sus justas ambiciones; tiene con este patricio, a quien admira y quiere, escudo que le proteja en su amplia y nobilísima empresa.

Sevilla tendrá Certamen, pero Certamen con toda la potencialidad y características que España concede a sus empresas cuando ha de ser juzgada por el Mundo. Sevilla, por esto, rendida y sonriente, agasaja y pide honores para Cruz Conde, actor de esta cruzada; pero él, como la raíz escondida, no pide premio, porque lo tiene viendo llenas de fruto las ramas.

¡Sevilla...! tras la tristeza de tu corazón, encerrado en el arcano de la desgracia en que te revolvías, al presentir derrumbados tus ideales de tantos años, ves ahora trabajar los hilillos de magia que mueven este otro tinglado que te alienta y te redime.

El mago que los pulsa es el mismo que encendió la antorcha que da luz poderosa a tu camino, es un cordobés, bueno como todos ellos, un hombre *destapado* en una tarde no tan lejana, como un caudillo de la energía y de la voluntad.

A él—bien se expresó en el banquete que lo ofreciste—debes la savia jugosa que vivifica hoy tu espíritu, ayer, con razón, acongojado. Déjale, pues, simpática Sevilla, que obre, que marche, que se entregue en tu corazón noble de gran ciudad, que él sabrá pagar con largueza los mimos y cariños que le vienes otorgando.

¡Sevilla...! Eres [hospitalaria, buena, soñadora y, por serlo, has deshecho la leyenda negra que tejiste contra Cruz Conde.

Para tí será, sin duda, la gratitud de Córdoba; a tí llegarán las bendiciones de estas nobles gentes que saben medir con justa unidad las consideraciones y pletorias que concedes, hora por hora, al hijo ilustre de la ciudad de la Mezquita, cobijada bajo tu mismo cielo, ligada a tí, por una misma historia, por una ejecutoria singular, que canta las infinitas bellezas de los dos pueblos hermanos.

Vicente Mesa Rivilla.

26 octubre 1926.

En el Ayuntamiento

Un telegrama del presidente del Consejo

En el Ayuntamiento se ha recibido esta tarde un telegrama del presidente del Consejo, en el que en levantados tonos el general Primo de Rivera felicita al señor Santolalla por su elección para la Alcaldía presidencia de esta capital.

El telegrama del jefe del Gobierno es contestación al que el nuevo alcalde de Córdoba le dirigió, saludándole, al tomar posesión de su cargo.

En iguales términos afectuosos se expresan los telegramas del ministro de la Gobernación y de otras autoridades, a las cuales telegráficamente también saludó el señor Santolalla al posesionarse de la Alcaldía.

El regreso del alcalde

El señor Santolalla, que tenía el propósito de regresar a nuestra capital mañana, en el expreso, ha aplazado su viaje por espacio de veinticuatro horas.

Llegará, pues, a Córdoba el lunes próximo, a las seis de la madrugada.

En el mismo tren llegará el gobernador civil de Sevilla don José Cruz Conde, que probablemente se detendrá en esta capital.

El alcalde interino

Durante la ausencia del alcalde propietario se ha encargado de la presidencia del Ayuntamiento el primer teniente de alcalde don Rafael Cruz Conde.

LA GRANADINA

Confitería y Pastelería

ALFONSO, XIII, 28, y sucursal
GRANCAPITAN, 20.

Huesos de Santo

Buñuelos de viento,

Batatas, pestiños y toda clase de pasteles
y dulces de esmerada confección.

LA VOZ en Barcelona

"Fuensanta la del Cortijo" y otras cosas de teatro

El novel autor dramático don Enrique de Alvear y Sánchez Guerra puede estar satisfecho de su «Fuensanta la del Cortijo», drama ya conocido del público cordobés.

A Barcelona ha llegado «Fuensanta», presentada por Felipe Sassone y encarnada por Maria Palou, y, como en otros públicos, también en el nuestro ha merecido aplauso entusiasta la labor del señor Alvear.

En el elegante teatro Goya se congregó para escuchar la obra la noche de su estreno lo más selecto de nuestra intelectualidad y todos coincidieron en apreciar en don Enrique a un comediógrafo excelente, que puede llegar a ocupar uno de los primeros puestos entre los autores del teatro contemporáneo.

«Don Juan Tenorio» ha llegado ya a Barcelona y se apresta al anual desdoblamiento para aparecer en la mayoría de nuestros escenarios.

Más caduco que nunca, «Don Juan» ya no llena las salas de espectáculos ni proporciona siquiera sano ingreso.

En el Español se presentará un «Don Juan» vodevillico que, encarnado en el popular comediante catalán José Santpere, tal vez sea el que consiga mayor éxito, si quiera este sea de risa.

En el Nuevo (Jaime Borrás) y en Romea (un buen señor desconocido) el «Tenorio» intentará reverdecir laureles que perdieron para siempre toda lozanía.

En Novedades «Don Juan Tenorio» con mezclas de «Fausto» y diciendo versos catalanes de José María de Sagarra, resultará el más interesante. José María de Sagarra es el poeta-comediógrafo de la intelectualidad catalano-modernista, y esto basta para que su nueva producción «Marcal Prior» despierte gran interés, cuando menos en las tertulias ateneístas. «Marcal Prior» será interpretado por Enrique Borrás que, aunque despaciosamente, va estudiando.

También han llegado y están llegando las grandes figuras de la próxima temporada de ópera en el Gran Liceo.

Fleta, el maestro Coates, Hispani, Paolantonio, Zinetti.

La empresa del Liceo y los críticos musicales, no paran un momento. En la estación, en los grandes hoteles, en el escenario de nuestro primer coliseo pasan sus días charlando con unos y otros, preparando la interviú, saludando a los amigos de todos los inviernos.

La temporada comenzará con «Boris», pero tal vez sea lo más interesante (el arte ruso comienza a resultar «demodé»), la representación de «Lohengrin», interpretado por vez primera por Fleta, el gran tenor aragonés.

Allá veremos. De momento limitémonos a consignar, como resultado de todo lo anterior, la actividad medisteril para complacer a damas y damiselas que han de estrenar esta temporada toaletas todavía más suntuosas que las que vistieron en la del pasado año.

Carlos Caballero.

GOBIERNO CIVIL

Concurso

Se ha anunciado a concurso, por término de treinta días, la provisión de la plaza de secretario en propiedad del juzgado municipal de Villaralto, por renuncia del que venía desempeñando dicho cargo.

De minas

El alcalde de Puente Genil ha remitido al ingeniero jefe de minas de la provincia, el proyecto para la mejora de captación y conducción de aguas para dicha población.

De Fomento

El vecino de Córdoba Juan Ricardo Artaco Acero, ha presentado en el Gobierno civil de la provincia un escrito de conformidad sobre expediente de expropiación con la compañía de ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante.

Línea aérea

El vecino de Pueblonuevo, don José Bion y Cheneret, ha presentado un proyecto de instalación de una línea eléctrica aérea, a 30.000 voltios, entre la sub-estación de Pueblonuevo y la línea San Rafael—Santa Bárbara.

Un proyecto

El ingeniero jefe del servicio agronómico de Córdoba, ha remitido un proyecto informado, relativo a la traida de agua de la finca denominada «Bernabé», propiedad de doña Inés Serrano Lozano, vecina de Carcabuey.

Licencias de caza

En el día de hoy se han expedido licencias de caza a favor de los señores siguientes:

Don Antonio Cejudo Campos, de Espiel; don Nicasio Sánchez Mohedano, de Fuente Palmera; don Fernando Ubeda Jiménez, de Doña Mencía; don Antonio Quijano Arrebola y don José Arcos García, de Cabra; don Manuel Jiménez Maya, de Espiel; don Antonio Casado Díaz, don Mariano Amador Cruz y don Rafael Arroyo Rubio, de Pozoblanco, y don Juan María Salazar Serrano, de Almedinilla.

El secretario particular

El secretario particular del gobernador, don Angel Morales Antequera, no ha concurrido hoy a su despacho por padecer ligera indisposición.

Una multa

Por la Junta provincial de Abastos se ha impuesto una multa de 100 pesetas al vecino de Córdoba Manuel Moreno, por expender leche adulterada.

Un hurto de aves

El vecino de esta capital, don Francisco Amián Gómez, ha denunciado ante la bequería del puesto del Espíritu Santo que del cortijo «El Odriguero» habían sido hurtados diez pavos de su propiedad.

El denunciante añadió que cada uno de ellos pesaba aproximadamente unos seis kilogramos.

La guardia civil ha comenzado a practicar activas pesquisas a fin de dar captura a las aves hurtadas.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del juzgado de Instrucción del distrito de la Derecha.

Instrucción pública

Nombramiento de Interina

Ha sido nombrada maestra interina de Fuencubierta doña Zoila Muñoz López, que expresamente ha sido rehabilitada para dicho objeto.

Informe

La Dirección general de primera enseñanza remite a esta Sección administrativa, para su informe, el expediente personal de la maestra de Cañete de las Torres doña Antonia Fernández Márquez, sobre variación de apellido.

Licencia

La maestra de la aldea de Albendín remite a esta Sección administrativa de primera enseñanza una instancia pidiendo 40 días de licencia, por alumbramiento.

Instancia desestimada

Por la Dirección general de primera enseñanza ha sido desestimada la instancia del maestro de Madrid don José Cruz, pidiendo permutar con otro de Córdoba.

Destino

Por Real orden ha sido nombrado ordenanza de la Inspección y Sección administrativa de primera enseñanza de Córdoba don Gabriel Muñoz Menjibar.

MILITARES

Licencia concedida

Se han concedido dos meses de licencia por enfermedad, al capellán segundo don Martín Farraco Cosme.

A pasar revista

Al coronel del Depósito de Recría y Doma de la 4.ª Zona pecuaria, don Ricardo Torres Linares, le ha sido concedido permiso, a fin de que marche a San Lorenzo del Escorial a pasar revista.

Por los soldados fallecidos

Se ha ordenado que el próximo día de los Difuntos, 2 de noviembre, se recen respuestas en las parcelas donde existan enterramientos de cadáveres de soldados fallecidos.

Una solicitud

El suboficial de complemento don Fernando Puyón Montero ha solicitado continuar las prácticas.

El mando de la Yeguada

Esta mañana se ha hecho cargo del mando de la Yeguada militar de la cuarta zona pecuaria, el comandante don José Cortés Pujada.

A cumplimentar

Procedente de Ceuta, se ha presentado en el Gobierno militar de la plaza, a fin de cumplimentar al general-gobernador, el teniente de Infantería don José Amián Costi.

Un destinado

El capellán primero don Antonio Amila ha sido destinado al primer regimiento de Artillería ligera.

Por quinquenio

Al capitán del segundo regimiento de Reserva don Tomás Moyano Marmol, le han sido concedidas 500 pesetas de gratificación en concepto de un quinquenio efectivo.

De la provincia

Escopetas intervenidas

En terrenos de la finca denominada «Fuente la Res», de la demarcación de Nueva Carteya, han sido detenidos los vecinos de aquella localidad Manuel Durán Cubero y Domingo Durán Muñoz, de 65 y 21 años de edad, por haber sido sorprendidos por fuerzas de la benemérita en ocasión de hallarse aquéllos infringiendo lo ordenado en la vigente ley de caza.

A los detenidos se les intervino dos escopetas, las cuales en unión de aquéllos, han sido puestos a disposición del juzgado municipal de Cabra.

Caballerías que se extravían

En el cortijo «Navalalibre», propiedad del vecino de Pozoblanco don Antonio Vizcaino, han desaparecido tres caballerías.

La benemérita del puesto de Villanueva de Córdoba practica activas diligencias encaminadas hacia la busca y captura de los mencionados semovientes.

Se supone que éstos han sido hurtados.

Sin licencia

La benemérita del puesto de Puente Genil ha detenido en el día de ayer, en las inmediaciones del cortijo «Cordobilla», a los paisanos Ricardo Muñoz López y Rafael López Ramos, de 24 y 20 años de edad, respectivamente.

Dichos individuos fueron sorprendidos conduciendo dos escopetas, careciendo de la correspondiente licencia para su uso.

Del hecho se ha dado notificación al juzgado correspondiente.

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.—Servicio a domicilio
Barroso, 9. Teléfono 285

¿Necesita usted calzado? Adquiéralo en Ciudad del Bétis, que no se arrepentirá.

EN BENAMEJÍ

Un sacerdote abofeteado

Ante la benemérita del puesto de Benamejí ha denunciado el cura párroco de aquella villa don José Estrada Ruiz, que en el día de ayer y en ocasión de salir de la iglesia parroquial fué acometido por su vecino Francisco Lara Ariza, el cual, sin mediar palabra alguna, le abofeteó.

Seguidamente el sargento del puesto, acompañado de un individuo del benemérito cuerpo, se personó en el domicilio del agresor.

Francisco manifestó que había llevado a cabo la agresión contra el cura párroco, por haberse aquél permitido calumniar a su familia, principalmente a su madre y hermanas.

Añadió que había dado notificación del hecho al obispo de la diócesis.

En vista de todo lo cual la guardia civil procedió a instruir el correspondiente atestado, el que entregó al juez municipal de Benamejí.

El hecho a sido puesto en conocimiento del gobernador civil de la provincia.

El tratado belga-chino

Los chinos se manifiestan ruidosamente en Bruselas

Bruselas 30.—Un grupo de cincuenta estudiantes chinos ha recorrido en manifestación varias calles de esta capital para protestar del nuevo tratado belga-chino, del que piden la derogación.

Como sea que la actitud de dichos manifestantes se hizo sumamente ruidosa, tuvo que intervenir la policía para disolverlos, sultando herido un policía belga y varios chinos.

Han sido practicadas treinta detenciones.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

En Norteamérica

Cada día se conocen nuevas fechorías de los bandidos

Nueva York 29.—A pesar de las batidas dadas por la policía y de los clamores de la prensa contra el banditismo, cada día se publican nuevas hazañas de los malhechores.

Ayer fueron encontrados dos bandidos asesinados en los alrededores de Nueva York. Se cree que las dos muertes son debidas a rivalidades entre dos bandas de ladrones, entre las cuales se cree que se entabló sangrienta lucha.

Este hallazgo hizo que la policía registrase varios lugares sospechosos, encontrando en un escondrijo de una banda doce ametralladoras y un automóvil blindado.

De Toledo (Estados de Texas), comunican que dos mujeres fueron asesinadas por los bandidos.

Del Estado de Illinois hacen saber que la rivalidad de dos bandas de contrabandistas de bebidas espirituosas, da continuamente lugar a riñas y a crímenes. Ultimamente, un miembro de una de estas bandas fué encontrado muerto dentro de un automóvil. Se cree que se le disparó un tiro de ametralladora, ya que el automóvil y el cuerpo de la víctima estaban materialmente acribillados a balazos.

El jefe de una de estas bandas posee un automóvil blindado, dentro del cual, él y sus hombres, hacen continuas incursiones por el país.

Caport



Desinfectante

Cicatrizo rápidamente toda clase de heridas. Un kilo hacen 500 litros.

Buen alumbrado, a base de lámparas Osram, eso sí que es hacer economías.

La Escuela preparatoria de estudios de Comercio

El director de la Escuela preparatoria de estudios de Comercio, nuestro querido amigo don Federico Fernández Espinosa, en vista del éxito obtenido en el pasado curso, y queriendo significar a los elementos mercantiles las ventajas que para ellos representa el fomento y desarrollo de las enseñanzas comerciales, ha dirigido una razonada instancia al presidente de la Cámara Oficial de Comercio de nuestra capital, para que acepte desinteresadamente la creación de diez plazas gratuitas de adultos para las clases mercantiles creadas.

Es deseo del director de la Escuela preparatoria de estudios de Comercio, que dichas plazas gratuitas se provean por aquellos alumnos que dentro de la humilde clase del comercio y de la industria, a juicio y por designación de la Cámara, sean acreedores a ocuparlas.

La iniciativa del señor Fernández Espinosa ha tenido excelente acogida en la Cámara de Comercio.

Felicitemos al director de la Escuela preparatoria de estudios de Comercio por su rasgo cultural.

NOTICIAS LOCALES

«Córdoba Gráfica»

El número de hoy 30 de esta importante y amena revista local contiene el siguiente sumario:

«Enseñar al que no sabe», por Adelaida Algarra; «De número a número: Ligera divagación. Inundaciones. El fluido trágico», por Fausto Melhier; «Glosas», por Pedro de Córdoba; «Córdoba Veloz Club»; «Abanicos», por Luis de Alcovés; Sección de Noticias y Carteleras.

Tanto la portada, en la cual figura un admirable fotograbado del nuevo alcalde de Córdoba, don Francisco Santolalla Natera, como sus demás páginas, contienen una amplia y bella información gráfica de interés y actualidad.

Una boda

En la parroquia de San Pedro, y ante el cura párroco de la misma, se han unido en los indisolubles lazos del matrimonio el joven don Alfonso Cantador Díaz y la bella y simpática señorita Antonia Gallardo López.

Actuaron de padrinos don Miguel Sánchez Castro y doña Carmen Carmona, hermana del párroco de las Adoratrices, y de testigos, don Alfredo Muñoz Bautista y don Miguel Sánchez Castro. El nuevo matrimonio y los invitados se trasladaron al convento de la Adoratrices, donde fueron espléndidamente obsequiados.

Les deseamos una eterna luna de miel.

Las farmacias de guardia

Las farmacias de guardia mañana domingo son:

Don Angel Avilés Marín, Claudio Marcelo, 8; don Enrique Villegas Montesinos, Almagra 30; don Manuel Villegas Laguna, Gondomar, 8; don Fernando García Arévalo, Santa María de Gracia, 106.

La rifa de esta tarde

Un hombre recibe dos puñaladas

Esta tarde sostuvo fuerte altercado en la calle San Basilio el joven Francisco Morales López, de 29 años de edad, con varios desconocidos.

De las palabras pasaron a los hechos y uno de los desconocidos, haciendo uso de una navaja de grandes dimensiones, acometió a Francisco, hiriéndole.

El agresor, acto seguido, se dió a la fuga, en unión de sus compañeros.

El lesionado trasladóse a la Casa de Socorro, donde los facultativos de guardia señores Ortiz Clot, Luna y Merino, tras detenida cura, le apreciaron una herida incisa en la mano izquierda y una contusión en el hombro izquierdo.

Su estado fué calificado de pronóstico menos grave.

Una vez curado, pasó Francisco Morales López a su domicilio.

Del hecho se ha dado notificación al juzgado municipal del distrito de la Izquierda.

NOTAS TEATRALES

Nueva obra de Sassone

En el teatro de la Latina de Madrid ha sido estrenada con extraordinario éxito una nueva producción del insigne autor Felipe Sassone, titulada «¿Y... después?»

En esta obra, que pertenece al género dramático, el autor lleva a escena con sin igual pericia la tragedia de un don Juan en el ocaso de su vida.

Al decir de la crítica el drama es inmejorable, un verdadero acierto del ilustre autor.

Desde luego la obra mereció el aplauso del público, que hizo salir al autor repetidas veces a escena.

Estreno de «El Caudillo de Urbión»

En el teatro de Maravillas se ha estrenado una obra lírica original del poeta catalán Alvaro de Orriols.

La obra tiene una engañosa apariencia de cosa grande, que influyó notablemente en el ánimo del auditorio que, sugestionado, le tributó grandes aplausos.

La interpretación y presentación influyeron también en el éxito de la obra.

LA CONCEPCIÓN

CONFITERIA Y PASTELERIA

Antonio Mira

Concepción, 25 y 27

CÓRDOBA

Para festividad de los Santos

Buñuelos de viento

Huesos de Santo

Pestiños

Sucesos y denuncias

Reclamado detenido

Ha sido detenido por agentes del cuerpo de Vigilancia el vecino José Sánchez Muñoz (a) El Bulto, de 39 años de edad y con domicilio en la calle Montero.

Dicho individuo se hallaba reclamado por oficio del presidente de la Audiencia provincial.

Caída desgraciada

En la Casa de Socorro ha sido asistido esta mañana Ramón Escaneo Valera, de 70 años de edad.

Los facultativos de guardia le apreciaron una herida contusa infestada en la pierna derecha.

Su estado se calificó de pronóstico leve, salvo complicaciones.

Una vez curado pasó a su domicilio, Muñoz Trigo, 31.

Ramón se ocasionó la herida que padece hace varios días en la «Huerta de la Capilla», de este término y por haber caído violentamente de una caballería que montaba.

Una denuncia

En la casa de huéspedes sita en la calle Argote número 6, propiedad de Francisco González Segura, se hospedaron días pasados varios individuos.

Estos se llamaban Manuel y Miguel Gómez Sartorio, Francisco Carmona, Eloy Llovet y Angel Pérez.

Tras de pasar unos días en nuestra ciudad marcháronse, olvidando de abonar el importe del hospedaje.

En su consecuencia el propietario de la casa de huéspedes se personó esta mañana en la Comisaría de Vigilancia formulando la correspondiente denuncia ante el agente de guardia.

El denunciante manifestó que el débito de los desaparecidos se eleva a unas 214 pesetas. Añadió que sospechaba hubiesen marchado aquellos a Sevilla.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del juzgado de Instrucción del distrito de la Izquierda.

El temporal de lluvias

Otra vez las calles inundadas

A última hora de esta tarde han descargado sobre nuestra capital fuertes aguaceros, que, como es consiguiente, inundaron la parte baja de la población.

En el barrio de San Lorenzo y en las calles Gutiérrez de los Ríos, Carlos Rubio, Don Rodrigo, Plaza de la Almagra y otras las aguas penetraron en los portales, causando la consiguiente alarma en el vecindario.

También en las Margaritas y zona de ensanche de los jardines, las aguas han alcanzado extraordinarias proporciones.

A la hora de cerrar nuestra edición, la lluvia continúa con intensidad, habiéndose tomado por el digno jefe de la guardia municipal, señor Ruiz Rodríguez, las medidas necesarias para en caso de que sea preciso prestar auxilios.

EL METRO no te harán nada, ni te darán muestras ni generos a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

Información telefónica

A las seis y media dió comienzo el anunciado Consejo de ministros

Se verifica el acto de depositar en el Museo los fajines que pertenecieron a varios jefes de Estado Mayor, muertos en campaña.-Primo de Rivera asiste a la sesión de clausura del Congreso de aeronáutica y a la imposición de fajines a los nuevos capitanes de Estado mayor.-El jefe del Gobierno hijo adoptivo de Sevilla.-Interesantes manifestaciones del Delegado de aeronáutica de la Argentina.-La fiesta de Jesús Cristo Rey, organizada por la realeza.-Los proyectos de reformas del Teatro Real.-Otras noticias.

(Servicio de la Agencia "Febus,")

De Madrid

Madrid 30, de las 15 a las 19 t.

Manifestaciones interesantes del delegado de la Argentina en el Congreso de Aeronáutica

El delegado de la Argentina en el Congreso de Aeronáutica ha sido director de aviación militar de su país y es el segundo de su promoción.

Cruzó los Andes en globo y siempre ha estado en relación con la aeronáutica, a cuyos estudios ha sido muy aficionado.

Es descendiente de familia vizcaína y tiene gran amistad con el general Echagüe.

Hablando del actual Congreso de Aeronáutica, dijo que era importantísimo y de gran interés mundial, haciendo elogios de las fábricas y material de aviación.

Manifestó que le encanta España en todos los órdenes porque es una nación que trabaja y progresa, tanto en la organización de los servicios públicos como en el régimen administrativo.

Terminó diciendo que bien a las claras se demuestra la labor benéfica que ha realizado el Gobierno del general Primo de Rivera.

El regreso de la Reina

Se asegura que la Reina doña Victoria no regresará de Londres hasta el día 30 del próximo mes de noviembre.

La fiesta de Jesús Cristo Rey, organizada por la realeza

Mañana se celebrará por vez primera la fiesta de Jesús Cristo Rey, organizada por la realeza madrileña.

Con este motivo habrá una solemnisima manifestación religiosa y se celebrará una misa rezada con asistencia del cuerpo diplomático y autoridades.

Esta fiesta se ha celebrado algunos años en Valencia.

El Nuncio de Su Santidad a San Sebastián

Con motivo de las fiestas religiosas que mañana se celebrarán en San Sebastián, esta tarde ha marchado a dicha capital el

Nuncio de Su Santidad en España, monseñor Tedeschini.

Le acompaña su secretario de visitas y hacen el viaje con él varios prelados.

El Nuncio fué despedido por el personal de la Nunciatura y un ayudante del general Primo de Rivera.

La labor del general Primo de Rivera en el día de hoy

El presidente está muy atareado en el día de hoy.

A las cuatro asiste a la sesión de clausura del Congreso de Aeronáutica; después se dirigirá al ministerio de la Guerra, en donde concurrirá a la colocación de fajines a los nuevos capitanes de Estado Mayor, acto que revestirá gran solemnidad.

A las seis y media se trasladará a su despacho de la Presidencia, en donde recibirá algunas visitas, y después presidirá el Consejo de ministros anunciado para esta tarde.

El Consejo de ministros será administrativo

Preguntado el general Primo de Rivera sobre la importancia del Consejo de ministros anunciado para esta tarde, manifestó que era puramente administrativo, si bien al final tratarían de la Asamblea Nacional, asunto que tiene gran interés.

"El Debate" comenta las informaciones de los diarios extranjeros con motivo de la visita del Monarca a Barcelona

"El Debate" publica hoy un suelto comentando las informaciones de los periódicos extranjeros con motivo de la visita a Barcelona de la familia Real.

Habla de que casi toda la prensa comenta favorablemente este viaje, calificándolo de acontecimiento y del que se derivan extraordinarios beneficios.

Los periódicos, en su mayoría, tributan elogios al tacto del Monarca y dicen que su Gobierno realiza una preciosa labor que puede apreciarse de cerca al hojear los trabajos realizados desde el 13 de septiembre de 1923.

El despacho del ministro de la Gobernación

El general Martínez Anido despachó con los directores de Abastos, Administración local y Sanidad.

Después recibió la visita de numerosas comisiones de provincias.

El general permaneció después largo rato en su despacho con los jefes de su secretaria, preparando los asuntos que ha de someter al Consejo de ministros que se celebra esta tarde.

Los proyectos de reformas del Teatro Real

Esta mañana el ministro de Instrucción pública señor Callejo de la Cuesta, acompañado del arquitecto señor Flórez, estuvo en la Presidencia examinando los proyectos de reformas del regio coliseo y que serán objeto de estudio en el Consejo de ministros que se celebra esta tarde.

Se verifica el acto de depositar en el Museo los fajines pertenecientes a jefes de Estado Mayor muertos en campaña

A las once y media se ha verificado con toda solemnidad el acto de depositar en una sala del Museo de Infantería los fajines que pertenecieron al teniente coronel González Adalid, comandante Amil de Soto y capitán Preinten, todos de Estado Mayor y que fallecieron en la operación de la retirada de Larache en 1924.

Al acto asistió el ministro de la Guerra, duque de Tetuán, el capitán general, gobernador militar, generales, jefes y oficiales y casi todos los jefes de Estado Mayor.

También asisten las familias de los jefes fallecidos y otras personalidades.

El coronel de Estado Mayor don Salvador Salinas, pronunció un patriótico discurso, exaltando la personalidad de los jefes que murieron heroicamente por la patria en el campo de batalla.

Seguidamente el general don Pío Suárez-Inclán, togado del Supremo, sacó los fajines que estaban encerrados en una caja de caoba e hizo entrega de ellos a los familiares de los jefes fallecidos.

Seguidamente se adelantaron los hijos del teniente coronel González Adalid, siendo portadores del fajín que perteneció a su heroico padre y lo depositaron en la vitrina destinada al efecto.

A continuación la esposa del comandante Amil de Soto depositó el fajín que perteneció a su difunto marido, y el comandante de carabineros señor Preinten depositó el

de su hermano el capitán de Estado Mayor. El acto resultó muy emocionante, siendo despedido el ministro de la Guerra por todos los presentes.

El despacho del ministro de Fomento

A las diez de la mañana llegó a su despacho el conde de Guadalhorce, el cual conferenció con don Emilio Pallardo, que le habló de asuntos relacionados con la realización de Obras públicas.

Después, el ministro recibió a una comisión de alumnos de la Escuela de Minas, y a otra de personalidades de Sevilla.

Por último, el ministro celebró una extensa conferencia con el ingeniero de la Sociedad Mengamor señor Mendoza.

En el ministerio de Instrucción pública

El señor Callejo de la Cuesta recibió esta mañana en su despacho a una comisión de la Confederación Nacional del Magisterio, que le hablaron de diferentes asuntos pedagógicos.

Después recibió a una comisión de alumnos de Medicina, que le interesaron autorizar la celebración de exámenes extraordinarios en enero.

Por último, el ministro recibió al decano de la Facultad de Medicina.

En la Dirección de Marruecos y Colonias

Se encuentra en Madrid el ingeniero director de los servicios de Obras Públicas en Marruecos, señor Díaz.

Esta mañana dicho funcionario acompañado del ingeniero señor Rivera, estuvo en la Dirección de Marruecos y Colonias celebrando una detenida conferencia con el general conde de Jordana acerca de la explotación del ferrocarril de Tánger a Fez, próximo a inaugurarse.

El despacho del ministro de Estado

El señor Yanguas Messia, que estuvo en su despacho desde las diez de la mañana a las dos de la tarde, celebró una conferencia con el embajador de Cuba, señor García Kolly.

También recibió el ministro la visita del embajador de los Estados Unidos, que iba acompañado del delegado de su país en el Congreso de aeronáutica.

Una visita

Esta mañana ha visitado al ministro de Marina señor Cornejo, el alcalde de Valencia, que le habló de asuntos relacionados con las reformas que se han de efectuar en aquel puerto.

El despacho del presidente

El general Primo de Rivera recibió esta mañana la visita del presidente de la Comisión del Combustible, general Hermosa.

La comunicación aérea entre España y América

La Unión Ibero-Americana ha sometido al Congreso de Aeronáutica que se está celebrando actualmente, una proposición para que cuando se establezca la línea entre Sevilla y Buenos Aires, se establezcan otras que empalmen con ellas desde otros puntos del continente americano y lleguen las

aeronaves en otras Repúblicas, las cuales contribuirán a los gastos en la medida correspondiente a la utilidad del nuevo servicio.

La "Gaceta"

Este diario oficial publica entre otras, las disposiciones siguientes:

Real orden autorizando al director del Instituto Geográfico, para que convoque a concurso las plazas vacantes en dicho centro.

Citando a don Francisco Ruiz, don Ramón Moret, don Federico Murguruza, don Carlos Calleja y don Pedro Peces, para que manifiesten si desean ocupar plazas de médicos en nuestras colonias de Río de Oro e isla Aguero.

Concediendo carácter general a una disposición de 25 de abril de 1926 sobre intervención de los Ayuntamientos en los ferrocarriles propiedad del Estado.

Circular dirigida a los gobernadores civiles, alcaldes y presidentes de las comisiones de monumentos para que procuren la conservación del tesoro artístico nacional.

Real orden sobre repartimiento provincial para las partidas de caminos vecinales, correspondiendo a Córdoba 7.308 pesetas.

De provincias

BARCELONA

Por cometer una estafa

Barcelona 30.—Esta mañana fué detenido por la policía un individuo que intentó cometer una estafa de 70.000 pesetas.

Para ello depositó varios recortes en valores declarados dirigidos a él mismo, con el propósito de hacer luego la oportuna reclamación del dinero en presencia del cartero y cometer la estafa.

El detenido, cuyos apellidos se ignoran, pasó incomunicado al cuartelillo de la jefatura de policía.

Manifestaciones del gobernador

Barcelona 30.—El general Milans del Bosch ha manifestado a los periodistas que el lunes se reuniría la Junta de Abastos bajo su presidencia para tratar de diferentes asuntos relacionados con la venta de artículos de consumo.

Varios actos patrióticos

Barcelona 30.—Esta tarde han marchado a Riut el capitán general Herrera y el gobernador civil general Milans del Bosch, con el objeto de asistir a los actos patrióticos organizados en aquel pueblo.

Entre otras, se verificará la entrega de la bandera a los Somatenes, en el que pronunciará un discurso el capitán general.

Ambas autoridades se proponen regresar mañana por la noche a Barcelona.

Al jugador Zamora le rebajan el sueldo

Barcelona 30.—La directiva del «Real Club Deportivo Español» ha tomado el acuerdo de rebajar el sueldo a su guardameta Ricardo Zamora, por no actuar en dicho equipo por ahora a causa de estar entrenándose.

Zamora que percibía dos mil quinientas pesetas mensuales, percibirá ahora mil quinientas.

Barco que zozobra

Barcelona 30.—Comunican del pueblo de Sitges, que a consecuencia del temporal, zozobró una barca que iba remolcada por un motor de pesca.

En la barca iban dos pescadores y un niño, los cuales se arrojaron al agua en el momento del naufragio, siendo salvados de una muerte cierta por otros pescadores.

El juzgado de marina se personó en el lugar del accidente instruyendo diligencias.

Celebración de un Consejo de guerra

Barcelona 30.—El próximo día 6 de Noviembre tendrá lugar en el cuartel de Roger de Lauria, la vista de la causa instruida contra el paisano Mariano Phio, acusado del delito de atentado a la integridad del territorio nacional.

Para esta vista se han señalado dos días.

SEVILLA

El general Primo de Rivera, hijo adoptivo de Sevilla

Sevilla 30.—En la sesión celebrada por el Pleno del Ayuntamiento de esta capital, se ha nombrado hijo adoptivo de Sevilla al presidente del Consejo de ministros, general Primo de Rivera.

También se acordó dedicarle una calle en el ensanche de Santo Tomás.

Ambos acuerdos fueron adoptados por aclamación.

Llegada de un equipo

Barcelona 30.—Esta mañana ha llegado en el correo el equipo de la Real Sociedad, de San Sebastián, que mañana domingo jugará un partido amistoso con el «F. C. Barcelona», en el campo de este último.

Los jugadores de la Real Sociedad fueron recibidos por los directivos de las sociedades deportivas de Barcelona y numeroso público que les tributó una espontánea manifestación de simpatía.

De Marruecos

visita de inspección

Melilla 30.—El general Andrade acompañado del coronel Sanchis, ha recorrido los puestos que se están construyendo desde Annual hasta el fin de la zona.

Actualmente dichos puestos llegan hasta los caseríos de Cabo Kilates. En la instalación de dichos puestos trabajan numerosos indígenas.

Dichos puestos pasan por el poblado de Sidi-Yaku, donde existe una mezquita con una torre parecida a la Giralda de Sevilla.

El general felicitó a los ingenieros por la actividad que impulsan a los trabajos.

¿E. F. D. 8000 DI

PLUS-ULTRA

Informaciones de hoy 31

DEL MOMENTO

¡Paz a los muertos!

El monótono sonido de las campanas de los templos cristianos, [cuando llega el día en que la Iglesia celebra la conmemoración de los fieles difuntos, es como el gemido, como el llamamiento de nuestros hermanos, que yacen en sus sepulcros, terminada que ha sido su misión en la tierra.

¡Dejad en paz a los muertos!

Que sus sepulturas no sean profanadas con las alegrías mundanales; que el desborde monstruo de la soberbia humana no penetre en los sagrados recintos en que la fe guarda los restos de nuestros hermanos, que vivieron y murieron bajo el manto consolador de la Religión cristiana.

¡Paz a los muertos!

Que la tranquila paz de que gozan sus restos carcomidos sea reflejo de la tranquilidad de su alma.

Dejadlos en paz; que las orgías mundanales y el derroche herético no invadan la solitaria mansión en que sus cuerpos reposan.

No otra cosa sino tranquilidad, es lo que necesitan los muertos en sus sagradas sepulturas.

La vanidad mundana, que tiene sus límites más allá de la tumba, cuando el dedo de Dios señala, en sus altos juicios, el término de la jornada de la vida, se refleja en el lujoso aparato de los sepulcros mortuorios.

En los cementerios todos somos iguales: la gran democracia cristiana reside en el Campo Santo; es la absoluta igualdad ante la suprema Ley de Dios.

¿Veis aquellas cruces de tosca madera que sobre la fosa común señalan la existencia de humildes sepulturas? Pues, en su interior yacen restos iguales a los sepulcros que descuellan por su lujo ostentoso y su riqueza artística extraordinaria.

Siempre son los tristes despojos de la Muerte.

El hombre podrá venir al mundo en cuna de oro, pero la muerte, inevitable, llevará sus restos a la misera tierra, que es el término de la Humanidad.

¡Dejad en paz a los muertos! Que la vanidad, arrolladora de la sociedad, no invada con sus orgías el camposanto, que es campo guardado por la fe, y procurad que esta hermosa virtud viva siempre hermana con la esperanza y la caridad.

Están bajo tierra los miseros despojos de nobles y plebeyos; los que gozaron de un bienestar envidiable, los poderosos y los pordioseros; los que avasallaron a los humildes con soberbia desenfrenada, y sobre una capa de tierra los mausoleos fastuosos, contruidos con riqueza artística, pugnando con las modestas sepulturas, que reflejan humildad rayana en la pobreza más extremada.

Bajo tierra, nada sino restos pulverizados de la carne muerta, la nada absoluta a que el género humano queda reducido.

Ya lo dice la Iglesia el Miércoles de Ceniza: «Eres polvo y en el polvo te has de convertir».

Y esa verdad indudable, que está escrita en los libros sagrados, y ese imborrable recuerdo cristiano se olvida porque la Humanidad distrae sus ocios mientras perdura el goce de los alientos espirituales.

Un farolillo humilde, débilmente alimentado con unas gotas de aceite, ofrece los mismos resultados para el alma que la brillante iluminación que suelen colocarse en panteones suntuosos.

En los cementerios hay una sola verdad. La Cruz Santa, que abre al mundo cristiano sus amorosos brazos, simbolizando la Fé con todas las ternuras de la Redención Humana.

Mariano Martínez Alguacil.

31 Octubre 1926.

Las mesas de la prensa

Con este mismo título nuestro querido colega «El Defensor» dice lo siguiente:

«Viene ocurriendo en muchos actos que se celebran en centros oficiales y aún particulares, que los sitios reservados a la prensa son ocupados por parte del público y cuando llegan los periodistas, que son los que allí tienen que trabajar, no pueden hacerlo, sufriendo las consiguientes molestias.

No queremos exclusivismos, pero si que los que vamos a trabajar se nos deje sitio para nuestro trabajo.

No culpamos a los presidentes de los organismos, en que se reservan mesas a la prensa, de esto, pero si nos atrevemos a rogarles lo tengan en cuenta, por si fuera posible evitar estas quejas en lo sucesivo.»

Estamos de acuerdo en un todo con lo que dice el estimado colega.

Mejoras locales

El nuevo edificio de la Delegación de Hacienda

Ha llegado a esta capital el arquitecto don Rafael Bergamín, cuyo viaje tiene por objeto hacer un estudio minucioso para la construcción del nuevo edificio de la Delegación de Hacienda.

Este proyecto tiene toda la atención y el cariño del delegado de Hacienda de esta provincia, don Manuel Danvila, con el apoyo entusiasta del director general de propiedades y Contribución Territorial, don José de Lara y Mesa, y no es dudoso que Córdoba verá levantarse en breve, en uno de sus lugares más hermosos, soberbio edificio que llenará cumplidamente las necesidades del público y de las oficinas de Hacienda, proporcionando al mismo tiempo trabajo a las industrias y clase obrera de esta población. Debemos felicitarnos por ello.

Los mejores vinos de Rioja, los de la casa Federico Paternina.—Depositario en Córdoba y su provincia: Manuel Díaz, Plaza de Colón, 15, Teléfono 768.—Servicio a domicilio desde 12 botellas.

DE SOCIEDAD

En la vecina ciudad de Málaga ha sido pedida la mano de la distinguida y bella hija de don Antonio Rodríguez, presidente de aquella Cámara de Comercio y hermano político de nuestro querido amigo y compañero don Eduardo Baro, director del estimado colega «Diario Liberal».

Para nuestro querido amigo don Agustín Gómez Alvarez ha sido pedida en Alcalá de los Gazules (Cádiz) la mano de la bella señorita Paquita Jiménez, hija del probo magistrado señor Jiménez Troyano.

Ha regresado de Espejo, donde ha pasado una corta temporada en sus posesiones, el rico propietario don Miguel Riobóo, acompañado de su distinguida esposa doña Elisa Enriquez Barrios.

Ha fallecido en Montemayor el juez municipal de aquel pueblo don Isidoro Salvador Carmona Mata.

El señor Carmona era un hombre de relevantes dotes de talento y bondad, por lo que había logrado captarse el afecto de sus convecinos.

A la viuda e hijos del difunto enviamos nuestro pésame.

Nuestro querido amigo el distinguido procurador de los Tribunales don Antonio Guerrero Lama, ha trasladado su domicilio y su estudio a la calle Jesús y María, número 8.

Le deseamos todo género de prosperidades en su nueva estancia.

Ha sido nombrado administrador del marqués de Tenorio, en la finca y estados de Peñafior, nuestro estimado amigo don Manuel Sousa.

A la temprana edad de quince años ha fallecido en Luque la angelical señorita Anita Cruz Porras, hija de don Carlos Cruz y doña Ana Porras, pertenecientes a la buena sociedad de aquel pueblo.

La muerte ha sorprendido a la joven en el punto culminante de una existencia feliz. Mimada por sus padres y estimadísima en el pueblo, por sus muchas virtudes y gracias, su fallecimiento ha producido un profundo sentimiento de pesar.

A los padres de la finada, cuyo dolor es inmenso, enviamos nuestro pésame más sentido.

Hemos tenido el gusto de saludar en la estación de los ferrocarriles al comandante de Estado Mayor e ingeniero geógrafo don Luis Rodríguez Valderrama, que procedente de Málaga se dirige a la corte.

De paso para París ha estado en Córdoba el doctor don Alberto Badelac, agregado a la embajada de España en Bruselas.

Las fuentes públicas

Hasta tanto que se reparen las averías causadas por el temporal en el venero de la «Torrecilla», se hace público que las fuentes de la parte baja de la población correrán desde las tres de la tarde y las de la parte alta las restantes horas.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Neurograma

La deuda de gratitud

De todas las deudas, las más difíciles de saldar son las de la gratitud. Tienen éstas un carácter de permanencia que casi podríamos llamarlas imperecederas, como el agradecimiento que los morcosos de gratitud manifiestan repetidas veces para congraciarse con el acreedor:

—¡Nunca podré pagarle lo mucho que le debo! ¡Mi agradecimiento será eterno! exclaman frecuentemente los ciudadanos agradecidos que se reconocen insolventes como deudores de gratitud.

No es tan fácil pagar estas trampas que, aun después de la muerte, con el agradecimiento eterno, perduran vagando como almas en pena por los espacios infinitos. Las deudas de dinero, aunque difíciles de cancelar, ofrecen muchas soluciones facilitadas por los «ingleses». Pueden pagarse a plazos, como a los dileros, y pueden pagarse... tarde, mal y nunca; pues hasta la Ley señala un plazo para anularlas. Al lado del debe y el haber está siempre abierta la página de fallidos.

Pero como en las otras deudas, por su índole moral, no hay fallidos que valgan, perduran eternamente, aunque a veces se pagan con flores, con lo que los poetas llaman «flores de gratitud».

Estas flores, según la representación iconográfica, no son otras que las flores de habas contenidas en un pomito que lleva en su diestra una mujer, casi siempre bella, a cuyos pies y en paciente actitud posan una cigüeña y un elefante. Así se representa a la gratitud. Significa la cigüeña el máximo de piedad filial, y al elefante se le atribuye el colmo del sentimiento de la gratitud.

De esta suerte, igual se podría zanjar una deuda de gratitud con el regalo de una cigüeña o de un elefante que arrojando unas flores de habas, si no las habas mismas, a los pies del benefactor.

Yo siento muy arraigado en mi espíritu este sentimiento de gratitud, tanto por lo que tiene de primitivo, ya que se atribuye esta belleza espiritual en alto grado a los esquimales, pieles rojas y otros seres, si no de la escala inferior, en su fase primitiva, cuanto por lo que tiene de valioso en la otra vida, pues tengo muy presente que «de desagradecidos está el infierno lleno».

Abundan en nuestro siglo y nuestras latitudes, las personas agradecidas que desean vivir en «paz» y en gracia de Dios. Para conseguirlo, han de vencer las dificultades con que forzosamente tropiezan para saldar sus deudas de gratitud.

Los más concienzudos apelan a las cifras: porque los números en la contabilidad del agradecimiento ofrecen un campo extenso y más expedito que el debe y el haber, cuando las cuentas son de pesetas. Y estos agradecidos cumplen dando mil gracias, un millón de gracias, repetidas gracias...

Pero el ingenio humano es inagotable; quien no puede por sí, lo hace por cuenta ajena. Días atrás, estando en la barbería y a punto de «servirme», me abordó un señor desconocido:

—Me va usted a hacer el favor de ceder-

le su puesto a aquel señor gordo. No me deje mal. Mil gracias. Es que tengo con él una deuda de gratitud.

Otra vez se presentó en la Redacción un señor con pretensiones de llenar una página con ditirambos elogiosos dedicados a un industrial con quien decía tener una deuda de gratitud. Le debía más que la vida.

Pero aquello era un reclamo formidable, cosa que había que pasar por la Administración—que no se «casa» con nadie—y costaba más de doscientas pesetas.

—¡Qué disparate! señor, hay que tener en cuenta que soy suscriptor y tengo que pagar esa deuda de gratitud.

Nos convenció de que debíamos de abonar nosotros al administrador las pesetas para quedar él bien con su amigo y favorecedor.

Otros pagan su deuda diciendo por todas partes, aunque no sea verdad:

—Don Fulano es mi padrino; pero, como mi padre...

En cierta ocasión asistí a un diálogo en una confitería.

Un señor muy amable, aunque mal vestido, dijo confidencialmente al encargado:

—¿Tendría usted inconveniente en mandarle por mi cuenta, un pastelón a don Fulano y dejármelo fiado? Porque, verá usted, es que tengo que pagarle una deuda de gratitud...

Y así, no es infrecuente que en el pellejo de un agradecido se esconda un sablista formidable o un pelmazo de lo más terrible que asfixia a su propio benefactor con tantas flores de gratitud.

JULIFER.

Anoche en los espectáculos Gran Teatro

Las huestes que acaudilla Ramón Gatuellas puso anoche en escena la comedia en tres actos, de Santiago Ruiseñor, traducida al castellano por Gregorio Martínez Sierra, intitulada «¡Buena gente!»

Rosarito Iglesias hizo una verdadera creación en el personaje cuya interpretación fué encomendada a ella.

Maria Santoncha, Ramón Gatuellas y Abelardo Díaz muy bien en sus intervenciones.

El público aplaudió con entusiasmo al finalizar los tres actos de «¡Buena gente!»

Para hoy se anuncia en función de tarde y noche «Don Juan Tenorio», que, como es de suponer, se mantendrá en el cartel varias noches.—P. P.

Duque de Rivas

Pilar Calvo.—Las Her-
manas Pinillos

Anoche debutó en este favorecido teatro la notabilísima bailarina Pilar Calvo, tan querida y admirada del público de Córdoba.

Pilarcita, que desde su última actuación en el Duque ha progresado muchísimo, ha conseguido en su difícil arte una perfección difícil de superar, que la coloca entre las primeras bailarinas españolas.

El público debió participar de la misma

opinión, porque la aplaudió calurosamente al terminar cada uno de los números que bailó, obligándole a ejecutar varios más, fuera de programa.

También debutaron, presentándose por primera vez ante nuestro público, las hermanas Victoria y Laura Pinillos, que habían despertado tan justificada como extraordinaria expectación.

Victoria Pinillos que, dicho sea de paso, es una hermosísima mujer, cantó un tango de manera insuperable. Sentada en una silla—y hacemos mención de este detalle para dar más cabal idea del papel que el gesto y el movimiento de manos juegan en el arte de Victoria—fué desgranando las notas cadenciosas de la canción americana. No puede darse mayor prodigio de expresión. Sus manos ríen cordialmente cuando las agita en el espacio, como queriendo transmitirnos su júbilo comunicativo; lloran y gimen desconsoladas al entrelazarse nerviosas; amenazan y protegen al extenderse rápidas hacia arriba o al descender lentas y magestuosas; sus manos siembran la duda y recogen la verdad en el aire, como si se tratase de una mariposa que pretendiera huir y al fin quedase aprisionada. El gesto de Victoria es aún más expresivo: primero oímos el «lenguaje» de su cara que el de su palabra, y ésta viene después para corroborar lo que sus brazos y su gesto y sus ojos—¿qué no dirán los ojos de Victoria Pinillos?—«han dicho». Repite su voz como un eco, lo que antes habíamos adivinado, y nos parece tan natural lo que escuchamos, como si lo hubiésemos ya oído. En una palabra; su mímica parece—y no que lo parece, sino que lo es—que va marcando la trayectoria que las palabras han de seguir.

Laura bailó—y bailó como únicamente ella y Tórtola Valencia saben hacerlo—la danza de «Cleopatra». Un prodigio de perfección, de ritmo, de suavidad en los contrastes y de armonía en la línea. El arte excelso de la danza ha encontrado en la bellísima Laura Pinillos una de sus más felices cultivadoras.

Las dos hermanas hicieron también un apunte de cuadro de revista verdaderamente inspirado y de extraordinaria visualidad y varios números más, todos los cuales gustaron extraordinariamente.

La presentación realmente fastuosa. El triunfo alcanzado anoche por Pilar Calvo y las hermanas Pinillos, puede calificarse de verdadera solemnidad.

E. P.

— Estómago-Intestinos-Hígado —

Especialista Bernal Blancafort
M. del Boil, 1, esquina a Gondomar

Taller de de reparación

CÁMARAS Y CUBIERTAS

Trabajo garantizado. Casa más antigua.

Antonio Cuevas

JESÚS MARIA, 8

CÓRDOBA

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central. Mármol de Bañuelos, 2.—Sucursales. San Agustín 6 Deanes, 29 y 31.

Sección religiosa

Santorales y cultos de hoy

Día 31.—Domingo. Santos Nemesio y su hija Lucila, mrs.; Nicolás y compañeros mártires; Antonio, ob. y cf., y San Quintín.

Vida de San Quintín.—Nació en Roma, siendo hijo de Zenón, senador romano. Por servir más a Dios pasó a Francia y se estableció en la ciudad de Ambiano, donde, con admirable doctrina comenzó a predicar la santa fe cristiana, que confirmaba con sus milagros, logrando convertir muchas almas. Se suscitó por este tiempo gran persecución contra los cristianos por orden de los emperadores Diocleciano y Maximiano, quienes enviaron a Francia por prefecto a Riccio Varo, y éste, al tener noticia de que la mayor parte de los pueblos ambianenses, por medio de la predicación, virtudes y milagros de San Quintín, confesaban la fe de Cristo, le hizo prender y atormentar cruelmente para que adorase a los dioses. Encontrándole constante en la fe católica, el juez mandó que fuese atravesado con dos asadores y que le hincasen clavos entre cada una de las uñas, así como en la cabeza, la cual le cortaron, volando su alma al cielo y oyéndose una voz celestial que decía: «Quintín, siervo mío, ven a recibir la corona que se debe a tus merecimientos.» Ocurrió su glorioso martirio el día 31 de octubre del año 287. Su cuerpo fue arrojado al río Soma con una plomada al cuello, y durante el Obispado de San Eloy fue extraído de las aguas y colocado en una artística y valiosa caja en la iglesia de la próxima ciudad, que lleva desde entonces el nombre de San Quintín.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la parroquia de San Juan y todos los Santos, costado este día por don Juan Austria, por sus difuntos.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 31, domingo, a Nuestra Señora del Amor Hermoso, titular de la Asociación privilegiada.

Sociedad de Ganaderos de la provincia de Córdoba

Registro del 30 de octubre de 1926.—
Semana del 31 de octubre al 6 de noviembre

Reses mayores: Don Rafael Berral, 2 a 4'04 pesetas; don Francisco Criado, 11 a 4'05; don Juan Gómez, 2 a 4'05; don Rafael Crespo, 2 a 4'05; don Antonio Rodríguez, 2 a 4'05; don Gabriel Carmona, 2 a 4'05; don Rafael Merino, 2 a 4'05.

Los precios libres para el entrador son: De 3'79 a 3'80 pesetas para el ganado vacuno; a 4 para terneras; a 2'45 para lanar y cabrío.

Precios de cotización del 1.º de noviembre hasta nuevo aviso: Vaca con hueso, a pesetas 4'20 kilo; idem sin hueso, 5'80; ternera con hueso, 4'50; idem sin hueso, 6'80; macho, 3'20.



El empleo de acero superior explica la larga duración de estos coches

Los que poseen un automóvil o piensan adquirirlo deben tenerlo muy en cuenta. Los coches Dodge Brothers contienen mayor cantidad de costoso acero al cromo y vanadio que ninguna otra marca del mundo por elevado que sea su precio:

El acero al cromo y vanadio es el acero ideal para la construcción de automóviles. Su extraordinaria resistencia y solidez es una de las principales razones que explican el porqué más del 90 % de los 1.750.000 coches Dodge Brothers construídos prestan todavía servicio.

Coche Turismo	Ptas. 10.100
Sedán	» 12.100
Coche comercial enrejado. »	10.050
Chassis	» 9.050

MANUEL GARCIA PLAZA

GRAN CAPITÁN, 27 y 29.—TELÉFONO, 340.—CÓRDOBA

AUTOMÓVILES DODGE BROTHERS

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que vende más en Córdoba. ¿Porqué será?

El establecimiento Ciudad del Bétis tiene botas de oscaría negra para caballero desde 12 pesetas.

Información telefónica

Los ministros se reúnen en la Presidencia para celebrar Consejo.-La referencia oficiosa.-Manifestaciones de Primo de Rivera.-El Gobierno inicia una subscripción para los damnificados en Cuba, encabezándola con 50.000 duros.-Nota oficiosa del Consejo nacional del combustible.-Clausura del Congreso de aeronáutica.-Se espera que asistan los Reyes a la inauguración del monumento a Alfonso XII en Sagunto.

(Servicio de la Agencia "Fébus,")

De Madrid

Madrid 31, de la 1 a las 4 m.

El temporal de lluvias en Madrid origina inundaciones

Con motivo de la lluvia torrencial y persistente que cae sobre Madrid, se inundaron varias calles, anegándose los sótanos y plantas bajas de algunas casas. Sobre todo en los barrios bajos la inundación ha sido más importante, teniendo que realizar trabajos los bomberos.

Una sección de dicho Cuerpo con material suficiente, tuvo que acudir a la calle de Maudes, para practicar operaciones de desagüe.

En la casa número 26 de dicha calle, se inundaron los sótanos, apreciándose grandes daños en mercancías y efectos.

Las bombas funcionaron sin cesar y gracias a ello el daño no fué mayor.

En la calle de Argansuela, también tuvieron los bomberos que trabajar en el desagüe de algunos sótanos y plantas bajas de diversas casas anegadas.

Durante toda la noche continuó lloviendo, siendo de tener nuevas inundaciones.

En el término se han desbordado algunos arroyuelos, causando inundaciones.

De diversos pueblos de la provincia se reciben noticias de los daños causados por el temporal.

Una nota oficiosa del Consejo Nacional del combustible

El Consejo Nacional del Combustible ha facilitado a la Prensa para su publicación una nota diciendo que el Comité inspector ha tenido conocimiento de que con notorio perjuicio para el crédito industrial hullero y también para el consumidor, se han facturado en Ujo dos vagones declarados como carbón y lo estaban con residuos y tierra.

Para evitar la repetición de estos abusos y perjuicios que igualmente se han scatido en épocas anteriores el Comité aplicará las medidas oportunas.

Se ha impuesto una multa de cinco mil pesetas a los cargadores de los mencionados vagones facturados en Ujo y se aplicará igual rigor en el caso de que se repitan análogos casos.

Los congresistas de aerostación en el aerodromo de Cuatro Vientos

Por la mañana estuvieron en el aerodromo de Cuatro Vientos los delegados del Congreso de aerostación.

Los congresistas estuvieron visitando los hangares, talleres y dependencias, haciendo elogios de la instalación.

Presenciaron los vuelos realizados por varias escuadrillas que hicieron admirables evoluciones y ejercicios de arriesgado acrobatismo aéreo con gran precisión.

Los delegados extranjeros hicieron calurosos elogios de la destreza de nuestros aviadores.

Después de presenciar estos vuelos los delegados del Congreso Aeronáutico fueron obsequiados con un almuerzo en el aerodromo.

Los ministros en la Presidencia

A las seis y media de la tarde comenzaron a llegar los ministros al palacio de la Castellana.

Algunos manifestaron a los representantes de la prensa que el presidente tardaría aún algo, por haber asistido al acto de imposición de fajines a los nuevos capitanes de Estado Mayor.

El Consejo de ministros

A las siete y veinte llegó a la Presidencia el general Primo de Rivera, y momentos después empezó el Consejo de ministros, que terminó a las diez menos cuarto de la noche.

Sesión de clausura del Congreso de Aeronáutica

A las cinco y cuarto de la tarde se ha celebrado la sesión de clausura del Congreso de Aeronáutica.

Presidió el infante don Alfonso, que tenía a su derecha al presidente del Consejo de ministros y al ministro de Marina, y a su izquierda al ministro de Estado y al director general de Comunicaciones.

El embajador de Cuba hizo uso de la palabra, alabando la obra del Congreso y congratulándose de que en el mismo hubiera presidido la mayor armonía.

En el mismo sentido se expresó el embajador del Brasil.

El embajador de España en la Argentina, duque de Armensi, encareció la importancia del Congreso, diciendo que si todos los

jefes de Estado se hallasen en las mismas disposiciones que el Soberano español, pronto sería un hecho la unión de las naciones de la raza latina.

El presidente del Consejo rogó a los representantes de las naciones reunidas que llevarán a sus pueblos un saludo de España, asegurando que encaminaría su esfuerzo a la unión de los pueblos de raza latina.

El infante don Fernando preguntó que donde se celebraría el próximo Congreso.

El embajador del Brasil dijo que debía celebrarse en Portugal.

El embajador de Portugal agradeció la deferencia y quedó designada Lisboa como punto para la primera reunión del Congreso.

La Asamblea de inspectores de Sanidad

Por mañana y tarde ha continuado la sesión de la Asamblea de inspectores provinciales de Sanidad.

La Asamblea se ha ocupado del estudio de las conclusiones.

Un agasajo

En el Hotel de la Gran Vía se han reunido en fraternal banquete los funcionarios del ministerio del Trabajo.

El acto se celebraba en honor de los jefes de negociado señores Gómez Gil y Esquina, por haberseles concedido la cruz de Isabel la Católica, como premio a los servicios prestados en dicho departamento.

Presidió el acto el ministro del Trabajo, señor Aunós.

Al descorcharse el champaña, se pronunciaron cariñosos brindis.

A la salida del Consejo.-Manifestaciones de Primo de Rivera

A la salida del Consejo el presidente dijo a los periodistas: Lo más trascendental que hemos tratado en el Consejo de hoy ha sido la cuestión de Cuba.

Lo demás se ha reducido al examen de expedientes, muchos expedientes, algunos de ellos de recompensas por méritos obtenidos en Marruecos.

BATERIA DE COCINA y artículos de cass, de hierro esmaltado (porcelana) y aluminio

Venta al por mayor, por piezas y al peso

Precios de fábrica

Manuel de la Huerta

Conde del Robledo, 3.-Córdoba

El presidente del Consejo no saldrá de Madrid durante el mes de Noviembre

En la Presidencia del Consejo han manifestado a los periodistas que el presidente ruega a las entidades y particulares que le inviten para actos cuya celebración tenga lugar fuera de Madrid, que no insistan en su invitación, pues los muchos asuntos que le retienen en Madrid no le permiten ausentarse de la corte durante el mes de Noviembre, siendo probable que tampoco pueda hacerlo en Diciembre, por las mismas causas.

La referencia oficiosa del Consejo.—El Gobierno abre una suscripción para los damnificados de Cuba, encabezándola con 50.000 duros

A la terminación del Consejo el ministro del Trabajo facilitó a los periodistas la acostumbrada referencia de lo tratado en la reunión.

El Consejo ha sido meramente administrativo, despachándose, entre otros, los siguientes asuntos:

Presidencia.—Se pasaron a ponencia varios expedientes de competencia entre departamentos ministeriales.

Se acordó abrir una suscripción nacional a favor de los damnificados en Cuba, encabezada por el Gobierno con la suma de 250 mil pesetas.

Justicia.—Se aprobó un expediente de subasta para el suministro de viveres a la penitenciarias de Dueso.

Se acordó modificar los preceptos que rigen para la invalidación de notas en los expedientes de los funcionarios públicos.

Instrucción.—Se aprobó un proyecto de obras de consolidación, saneamiento y proyecto de reformas que han de llevarse a cabo en el Teatro Real, de Madrid, proyecto presentado por el arquitecto señor Flores, acordándose encargar a dicho arquitecto de la ejecución de las obras.

Hacienda.—Se aprobaron varios expedientes de transferencias de crédito, que afectan a varios ministerios.

Estado.—El Consejo quedó informado de cuanto se relaciona con el Congreso Ibero-americano de Aerostación, quedando satisfechísimo del éxito del mismo.

Se acordó autorizar al ministro para la adquisición de un nuevo edificio con destino a la embajada de España en la Habana.

El señor Yanguas dió cuenta del estado de las negociaciones con los Gobiernos de la Gran Bretaña, Alemania y Grecia.

Se acordó ratificar el convenio de 1921 relativo a pesas y medidas.

De provincias

SEVILLA

Choque de automóviles.— Dos heridos graves

Sevilla 30.—Un automóvil guiado por el ingeniero de Huelva, don Joaquín Aragón, chocó con otro auto.

El choque, violentísimo, fué de efectos desastrosos para el coche del señor Aragón, que resultó con grandes destrozos.

A consecuencia del choque resultaron gravemente lesionados el señor Aragón y su chófer, que ocupaba el asiento de al lado en el vehículo.

El temporal

Sevilla 30.—A causa de la tenacidad de la lluvia se han inundado varias calles de la población.

El río ha subido bastante sobre su nivel ordinario, esperándose que el agua suba sobre los muelles del puerto.

VALENCIA

La inauguración del monumento a Alfonso XII.—Se espera que asistan los Reyes

Valencia 30.—Se dice que se considera posible que el mes de diciembre próximo vengan los Reyes, para asistir a la inauguración del monumento que ha de erigirse a Alfonso XII en Sagunto.

Hay propósitos de dar extraordinaria solemnidad al acto.

Las tropas formarán en el campo saguntino en igual forma que como lo hicieron cuando la restauración de la Monarquía.

Los supervivientes asistirán vistiendo el uniforme de la época.

Clinica Veterinaria

Faustino González Durán
VETERINARIO MILITAR

Análisis bio-químicos, sueros y vacunas.
Operaciones quirúrgicas

Enfermedades de perros, aves, etc., etc.

Visitas a domicilio

Campo de la Verdad y Doce de Octubre, 6.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 34.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

GRAN TEATRO.—

Compañía de Dramas y Comedias
RAMON GATUELLAS

Funciones para hoy domingo 31 de Octubre de 1926

A las seis de la tarde y diez de la noche.—1.º Sinfonía.—2.º Representación del drama fantástico religioso en dos partes y siete actos, del inmortal Zorrilla, titulado *Don Juan Tenorio*, grandioso éxito de esta compañía.—Butacas numeradas, 3 pesetas; Delantera de Anfiteatro, 2; Anfiteatro, 1; Gradas, 0'40.

A las cuatro de la tarde.—Cinematógrafo con rifa de magníficos juguetes a los niños.—Episodios seis y siete de la grandiosa serie americana en quince episodios, titulada *El Secreto Negro*.—Estreno de *Torcuto* entre otros, graciosísima comedia en dos partes.—Butacas, 40 céntimos; Anfiteatro, 0'25; Gradas, 0'15.

La taquilla estará abierta desde las dos de la tarde.

TEATRO DUQUE DE RIVAS.—Funciones para hoy domingo 3 de Octubre de 1926

A las seis y media de la tarde y nueve y media de la noche.—Grandes funciones de cinematógrafo y varietés.—Estreno del primer episodio de la serie *El Jinete misterioso*.—A petición de numerosas señoras se proyectará la primera jornada de *Tierra prometida*, por Raquel Meller.—Éxito de *Pilar Calvo*.—Éxito formidable de las renombradas *Hermanas Pinillos*.—Hoy cambio de repertorio.—Precios: Butacas, 2'50 ptas.; Gradas, 0'40.

A las cuatro de la tarde cinematógrafo popular.—Estreno del primer episodio de la gran serie por Willan Desmond, *El Jinete blanco*.—Última proyección del episodio diez de la gran serie *El Rey del Radio*, y la película *Tomás conquistador*.—Se regalará entre los niños una hermosa barquillera.—Butaca, 0'50; Gradas, 0'15.

Mañana, festividad de Todos los Santos, grandes secciones a las 4 y 6'30 de la tarde y 9 y tres cuartos de la noche.

Muy pronto estreno en Córdoba de la última producción cinematográfica española y que en la actualidad se proyecta en Madrid, titulada *??-??-??-??-??*—Su estreno en el Duque de Rivas será un verdadero acontecimiento.



Aire puro

y buena nutrición forman las razas vigorosas y fuertes. Los niños americanos son alimentados con

MAIZENA

Cria niños robustos y forma los atletas del porvenir.

No es una droga. Es el mismo producto de la naturaleza, adaptado al estómago humano. Se digiere fácil y rápidamente.

Maizena es indispensable en la confección de pastillos, cremas, flanes y buenos postres.

Concesionario FEDERICO DONET, Apart.º 501, Madrid

¿Ha visto las botas de oscaría con piso de mega, que vende Ciudad del Béis por 20'50 pesetas?

REBAJAS POPULARES

Tejidos y géneros de punto a mitad de precio

Almacenes de Francisco Hierro Aragón

Librería, 9 y 11 y Ayuntamiento, 2.-Córdoba

Todo lo que se anuncia es muy barato y muy corriente

Artículos varios de gran barato

Lanillas afelpadas	a	30 cts. mt.º
» » doble ancho »	»	50 » »
Franela vestido	»	45 » »
Vichy superiores	»	55 » »
Franelas piqué buenas	»	75 » »
Lienzo crudo, muy ancho. »	»	60 » »
Holanda blanca, garantizada »	»	85 » »
Pañete lana, todos colores »	»	1'85 pts. »
Gamuzas Jersey 90 cm	»	2'50 » »
Gamuzas abrigos 140 cm »	»	6'00 » »
Astrakanes abrigo, (gran surtido) »	»	7'50 » »

Sección de artículos de punto Inglés

¡Nadie puede ofrecer precios tan ventajosos en calidad tan superiores!

Camisetas para señoras	a	1'40 pesetas.
» » caballero	»	2'50 »
» » niño.	»	65 ctmos.
Pantalones » señora	»	2'75 pesetas.
» » caballero	»	3'00 »
Refajos » señora	»	3'75 »
Robes blancos	»	9'50 »

Sección liquidadora

En esta nueva sección ofrecemos al público infinidad de artículos nuevos y originales a precios de verdadero regalo, así como infinidad de retales de todas clases y géneros con ligeros deterioros que se venden por un pequeño valor. Cada semana se pone a la venta en esta sección un artículo que causa la admiración de la clientela, por la baratura a que se ofrece.

Sección de géneros para caballeros

Es importantísima esta sección y le aconsejamos que vea nuestros surtidos, clases y precios, en la seguridad que apreciando las ventajas que le ofrecemos nos dedicará sus compras.

Cortes de traje, lana novedad, 3 mt.	12'00 pts.
» » » » extra » »	21'00 »
» » » » primera » »	30'00 »
» » » » selecta » »	45'00 »
» » » » especiales » hasta 200 »	»
» » gabán pluma novedad, desde	20'00 »
» » pantalón lana, medio ancho	8'50 »
» » » » pana	6'25 »
Chaleco novedad.	5'90 »

Pellizas confección esmerada, novedad en formas y telas desde	19'50 »
Abrigos idem idem idem »	35'00 »
Impermeables negros y color a	27'50 »
Paraguas, puño novedad, desde	4'00 »

Sección de artículos de mesa, cama y cocina

Precios imposibles de ofrecer, si no lo permitiera la gran venta que de ellos realizamos.	
Colchas entrecama, todos colores desde	3'95 pts.
» extraordinarias id. id. »	10'00 »
Corte de colchón entrecama.	8'50 »
» » » matrimonio	11'50 »
» » sábana entrecama	4'35 »
» » » matrimonio	6'25 »
Paños muletón blancos desde	1'00 »
» lana fina, clase 1.ª »	21'00 »
Mantas para cama y viaje »	3'50 »
Manteles adamascados	1'75 »
Servilletas grandes	50 cts.
Paños de cocina	35 »

Sección de propaganda

Piezas de tela blanca a 4 pesetas; toallas 120 X 60 gran clase a 85 céntimos; bufandas de seda a 75 céntimos; bufandas lana a 25 céntimos; medias de seda a 50 céntimos.-Pañuelos, toallas, medias, calcetines y servilletas a 10 céntimos; toquillas a 90; velos de tul, novedad a 60; abrigos para niños a peseta. Los artículos de propaganda solo se venden a clientes que efectúen compras al contado de otros artículos y con arreglo al importe de las mismas.

Todos los géneros anunciados están expuestos en nuestros escaparates.